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(English version) 

Excellencies, Distinguished Partners, Ladies and Gentlemen,   

Thank you for this opportunity to speak on behalf of the Republic of Guinea 

and the broader CILSS family. 

As we gather here in Vienna to forge stronger bonds between CILSS and Arab 

financial institutions, allow me to highlight what is at stake—not just for 

Guinea, but for the very hydrological backbone of West Africa. 

At the heart of this vision lies the Fouta Djallon Massif—a highland region 

located in Guinea, often called the Water Tower of West Africa. This is not a 

metaphor. Over 1,100 rivers originate in this massif, including the Niger, 

Senegal, and Gambia rivers, lifelines that traverse nearly every country in our 

region. These rivers irrigate our fields, generate our electricity, feed our 

people, and sustain our ecosystems. 

But the Massif is under severe threat—from deforestation, unsustainable land 

use, and climate change. Its degradation would be a catastrophe of regional 

proportions. That is why Guinea, in alignment with the CILSS 2050 strategy, is 

fully committed to the Regional Program for Ecosystem Restoration and Food 

and Nutrition Security in CILSS Member Countries being presented today. This 

initiative is not just about conservation—it is about climate security, food 

sovereignty, biodiversity, and ultimately, peace and stability in the Sahel and 

beyond. 

We believe this is a program that embodies the very spirit of this round table: 

regional solidarity, long-term sustainability, and strategic investment. 

I respectfully urge all of you partners present at this round table—BADEA, IsDB, 

OPEC Fund, SFD, QFFD, ADFD, the Kuwait Fund, and AFESD—to consider this 

initiative as a regional public good, a pan-African priority, and a shared 

responsibility. 
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Your support will not only help us protect a unique ecological treasure, but 

also enhance food security, water resilience, and livelihoods for millions 

across West Africa. 

Let us together turn this vision into reality—for our people, for our planet, and 

for future generations. 

 

Thank you. 

 

(Version francaise) 

Excellences, Partenaires distingués, Mesdames et Messieurs, 

Je vous remercie de m’offrir cette occasion de m’exprimer au nom de la 

République de Guinée et, plus largement, de la grande famille du CILSS. 

Alors que nous sommes réunis ici à Vienne pour renforcer les liens entre le 

CILSS et les institutions financières arabes, permettez-moi de rappeler ce qui 

est en jeu — non seulement pour la Guinée, mais pour l’ensemble de 

l’ossature hydrologique de l’Afrique de l’Ouest. 

Au cœur de cette vision se trouve le Massif du Fouta Djallon, une région 

montagneuse située en Guinée, souvent qualifiée de Château d’eau de 

l’Afrique de l’Ouest. Ce n’est pas une simple métaphore. Plus de 1 100 cours 

d’eau prennent leur source dans ce massif, notamment les fleuves Niger, 

Sénégal et Gambie — véritables lignes de vie qui traversent la quasi-totalité 

des pays de notre région. Ces fleuves irriguent nos terres, produisent notre 

électricité, nourrissent nos populations et soutiennent nos écosystèmes. 

Mais le Massif est aujourd’hui gravement menacé — par la déforestation, 

l’exploitation non durable des terres et le changement climatique. Sa 

dégradation constituerait une catastrophe à l’échelle régionale. C’est 

pourquoi la Guinée, en pleine cohérence avec la stratégie 2050 du CILSS, est 

pleinement engagée dans le Programme régional de restauration des 
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écosystèmes et de sécurité alimentaire et nutritionnelle dans les pays 

membres du CILSS, présenté aujourd’hui. Cette initiative ne se limite pas à la 

conservation : elle porte sur la sécurité climatique, la souveraineté 

alimentaire, la préservation de la biodiversité et, en fin de compte, sur la paix 

et la stabilité au Sahel et au-delà. 

Nous sommes convaincus que ce programme incarne pleinement l’esprit de 

cette table ronde : solidarité régionale, durabilité à long terme et 

investissement stratégique. 

Je me permets donc d’en appeler respectueusement à l’ensemble des 

partenaires ici présents — la BADEA, la Banque Islamique de Développement, 

le Fonds de l’OPEP, le SFD, le QFFD, l’ADFD, le Fonds du Koweït et le FADES — 

pour considérer cette initiative comme un bien public régional, une priorité 

panafricaine et une responsabilité partagée. 

Votre engagement nous permettra non seulement de protéger un trésor 

écologique unique, mais aussi de renforcer la sécurité alimentaire, la 

résilience hydrique et les moyens de subsistance de millions de personnes en 

Afrique de l’Ouest. 

Transformons ensemble cette vision en réalité — pour nos peuples, pour notre 

planète et pour les générations futures. 

Je vous remercie. 

 

 

 


